

SUSCRIPCIÓN
Madrid, una peseta
al mes.
Provincias, cuatro
pesetas trimestre.
ANUNCIOS
En la plana 2.ª, una
peseta línea.
En 4.ª plana, precios
convencionales.

CORREO DE MADRID

DIARIO POLÍTICO INDEPENDIENTE

NO SE PUBLICA LOS DIAS SIGUIENTES A LOS FESTIVOS

ADMINISTRADOR
D. ANTONIO GIER
A quien se debe diri-
gir toda la corres-
pondencia.
No se devuelven los
originales, aunque no
se inserten.
4, ARCO DE SANTA MARÍA, 4

AÑO VII

Jueves 28 de Diciembre de 1899

Núm. 2088

SECRETARIADO, ESCUCHA

A la clase Secretarial le ha venido ocurriendo hasta ahora un fenómeno que pudiéramos llamarle de nerviosismo patológico.

Háse entusiasmado por cualquier movimiento táctico de los que la han dirigido creyendo tocar con la mano el rosado horizonte de sus esperanzas, y al trascurrir algún tiempo y no conseguir nada ha caído en el abatimiento, en la catalepsia de las energías, costando infinito trabajo volverlo a enflorar por los derrotados de la lucha.

¿Se puede así conseguir algo de provecho en un país como el nuestro?

Es materialmente imposible.

Para conseguir es preciso mucha perseverancia, mucha fé, mucho entusiasmo, mucha unión, mucha solidaridad para que el empuje, cuando se dé, sea el empuje arrogante, fiero, potente, que haga vacilar los obstáculos que se le opongan.

¿Qué hubiera sido de las libertades patrias si nuestros abuelos no hubieran sabido luchar con denuedo y hasta derramar la sangre por conseguirlos?

¿Puede creer nadie, cabe en cabeza humana medianamente organizada, que estando en pugna la creación de nuestra carrera con determinado negro poder, que se consiga ésta al conjuero, más ó menos elocuentemente, razonado y viril de unos pocos, cuando la generalidad yace dormida, si bien en el lecho de Procusto, tan placidamente, que parece habita en el paraíso?

Vengamos á la razón, compañeros.

Hay que formar en las avanzadas al lado de los que pelean y gastar nuestras energías y dejarnos en el camino si es preciso pedazos de nuestra carne, si aspiramos á triunfar; lo que no es posible, lo que no se puede admitir, lo que nos resulta deshonroso y debe colorear nuestras mejillas y nos sumirá en el olvido en que vivimos, sin poder aspirar á la redención, es continuar como estamos, pues lo que no es racional, lo que está reñido con el sentido común no puede ejecutarse sin suicidarse, sin perder el derecho á la vida, la clase que se sienta digna de que su situación se mejore.

Podéis escuchar ó no escuchar; las cosas son como son y los que nos miran sabrán adjudicarnos el papel de que seamos merecedores.

F. MARTÍN DE LA CRUZ
Secretario de Alocución.

El escudo de Vizcaya

En virtud de acuerdo tomado por la Diputación de Vizcaya, el escudo de armas de dicha provincia será en lo sucesivo como se expresa á continuación:

Campo de plata (blanco) con un roble sinople (verde) en su centro, de tronco recto y sin nudos, raigado ó sea con las raíces al descubierto, frondoso ó copado y frutado con bellotas de oro que salpiquen el follaje.

Cruzando con su cuerpo la parte inferior del tronco aparecerán marchando, uno sobre otro, de izquierda del escudo dos lobos sables (negros), que llevarán apesados por el centro del cuerpo con la cabeza á la vista y las extremidades hacia abajo, pendientes de sus bocas matizadas en sangre, sendos corderos plata (blancos).

La bordadura del escudo será oro con cinco leones rampantes gules (rojo), colocados simétricamente: dos en la banda superior, uno en cada centro de las laterales y el quinto en la punta, desapareciendo la inscripción Vizcaya, que venía figurando hasta ahora en la bordura, parte superior del escudo.

La cruz formada en parte por el tronco del roble y los tres brazos que salen de la copa sobre el campo del escudo, será oro (los tres brazos que salen de la copa solamente).

Todo el escudo, propiamente dicho, irá embrazado por un león soporte que asome la cabeza por el frente del escudo.

Ausencia de atmósfera en la luna

¿Existe atmósfera en la luna?

La mayor parte de los astrónomos son de parecer de que la luna está por completo desprovista de atmósfera.

Veamos alguna de las causas por las que así lo creen.

Si la luna tuviese atmósfera en su superficie se percibirían nubes y manchas que cambiarían de lugar al ser transportadas por la misma. Las muchísimas observaciones que se han efectuado hasta el día con el auxilio de telescopios muy potentes, han dado por resultado el tener que negar por completo la existencia de nubes en la luna.

Las manchas que se observan en su superficie son debidas á los accidentes del terreno; pues como el suelo de la luna está erizado de numerosas montañas, éstas proyectan sus sombras en los valles, dando lugar á las muchas manchas que se ven á simple vista.

El número de montañas contadas sobre la luna por Mrs. Beer y Baedler, es 22; siendo la altura media de las mismas mayor que la de nuestro Monte Blanco, el cual tiene 4 815 metros de elevación.

La forma de las montañas lunares es análoga á la de nuestros volcanes. A estas montañas se las conoce con los nombres de los sabios ó astrónomos que las han ido descubriendo.

Así, una se conoce con el nombre de montaña Lelontz, de 7.600 metros de altura; otra,

con el nombre de montaña Newton, cuya altura es de 7.265 metros, etc.

Otra de las causas que niegan á la existencia de atmósfera, es que en las diferentes fases de la luna de separación de sombra y luz, aunque dentellada por las desigualdades de su superficie, es completamente limpia, no existiendo, por tanto, ni penumbra ni crepúsculos.

Tampoco se observa diferencia notable entre la duración observada de una ocultación y la calculada en la hipótesis en que la luna estuviese privada de atmósfera; pues aunque la densidad de la atmósfera lunar fuese nada más que la milésima parte de la densidad de la atmósfera terrestre, se ha demostrado que en la duración de una ocultación habría una diferencia de varios segundos, la cual no existe.

Debido á esto, cuando una estrella es ocultada por la luna, se efectúa la ocultación instantáneamente, lo mismo que su reaparición, en vez de ir disminuyendo poco á poco la luz de las estrellas al ocultarse, y aumentar también progresivamente la luz de las mismas al reaparecer.

Hevelius, que fué uno de los primeros astrónomos que examinaron la superficie de la luna, creyó que en la misma existían mares; pero hay que tener en cuenta que se valió de anteojos mucho más imperfectos que los usados hoy, puesto que hacía poco tiempo que se habían inventado los mismos. Los mares que creyó ver Hevelius no son sino grandes llanuras áridas.

Careciendo la luna de atmósfera, carece también de agua; porque si hubiese agua en la superficie de la luna, se efectuarían evaporaciones que constituirían una atmósfera.

La ausencia de agua y de agentes atmosféricos, es causa de la forma puntiaguda que tienen sus montañas; pues si hubiese corrientes de agua, ésta se habría encargado de hacer variar la forma de las mismas y de los valles, al depositar en ellos las tierras que necesariamente tenían que arrastrar los cursos de agua nacidos en las montañas.

Sin atmósfera y sin agua, no es posible la existencia de hombres, animales y plantas. Luego la luna, es un satélite de la tierra privado de seres orgánicos.

Ecos del extranjero

El Papa

Roma 26.—A pesar de lo prolongado de la ceremonia religiosa de ayer, Su Santidad disfrutó de excelente salud.

Hoy ha dado audiencia á gran número de personas.

Buques en Gibraltar

Gibraltar 26 (10,20 noche).—Han llegado el acorazado brasileño *Marial Deodoro*, procedente de Barcelona, y los cruceros italianos *Lombardía* y *Fieramosca*, procedentes de Tánger y de Las Palmas, respectivamente.

Cambiaron los saludos con la plaza.

La peste

Londres 26.—Desde Sydney (Australia), anuncian que se han registrado casos de

peste bubónica en Numea y que han muerto diez canacos víctimas de la infección.

Se afirma que el germen de ésta ha sido importado en mercaderías procedentes de la India inglesa.

Lisboa 2.—En opinión de varios médicos de los de mayor autoridad, el caso sospechoso de peste bubónica en el soldado Ventura, recién llegado de Oporto, y con motivo del cual han tomado las autoridades toda suerte de medidas, no pasa de ser un sencillo fleumón.

Oporto 26.—Hoy se han registrado dos casos de peste, pero ninguno de ellos ofrece gravedad.

Los pacientes han sido conducidos al hospital de Güllas de Pau.

En vista de la considerable disminución de la epidemia, han sido reducidos el cuadro de subdelegados facultativos y todos los servicios sanitarios.

En el hospital de la Misericordia no ha vuelto á darse caso alguno de peste y puede darse por extinguida la epidemia en aquel establecimiento.

Desde el día 1.º de Enero se restablecerá el servicio de correos para España por la línea de Salamanca, que estaba interrumpido desde que apareció la epidemia, que está en sus postrimerías.

Notas políticas

El ministro de la Guerra se ha ocupado estos días en modificar algunos detalles del presupuesto de su ministerio.

El nuevo estudio hecho por el general Azcárraga responde á las observaciones expuestas por algunos de los oradores que han intervenido en la discusión del presupuesto de Guerra.

La Comisión de presupuestos del Senado estuvo ayer tarde reunida para seguir el estudio del presupuesto de Marina.

A la reunión asistió el ministro de dicho departamento.

Dícese que el Gobierno ha reanudado con el nuevo nuncio las negociaciones para conseguir de la Santa Sede la reducción del clero catedral y la supresión de algunos obispos.

Probablemente hasta después de Reyes no se celebrará en Palacio el banquete en honor de monseñor Rinaldini.

En algunos círculos se comenta estos días la próxima aparición de un folleto relacionado con los individuos del cuerpo de Administración Militar que se encuentran presos en el castillo de Santa Catalina, de Cádiz.

Continúan los trabajos de propaganda para la Asamblea de las Cámaras de Comercio y Agricultores, y que se ha de celebrar en Valladolid.

El centro ha repartido circulares á los pueblos de la provincia, invitándoles á concurrir á la reunión y á rodear de todo género de prestigios y autoridad á la Asamblea.

Mañana se reunirá la junta directiva de la Cámara de Comercio de Zaragoza, para acordar los asuntos que han de ponerse á la resolución de la Asamblea general que en Valladolid ha de celebrarse el día 7 de Enero próximo.

Inglaterra y el Transvaal

Noticias sueltas

Londres 27.—Dos corresponsales del *Times* hablan hoy de la actitud de los colonos de origen holandés, que habitan en el territorio del Cabo.

El de Steskroon dice que no es la lealtad sino el miedo lo que los impide sublevarse contra Inglaterra. Indudablemente los han dirigido excitaciones los comandantes ingleses, y si cupiese duda alguna acerca de la superioridad de las fuerzas inglesas, los colonos boers tomarían desde luego las armas, al decir del corresponsal aludido.

El de Modder River declara á su vez que aumentan las manifestaciones de desafección desde que fué conocido el fracaso de lord Methuen, y afirma que es más necesario socorrer á la colonia que invadir el territorio de las repúblicas sudafricanas.

En telegrama fechado el 20 en Modder River y que publica *The Daily Chronicle*, se dice que no está confirmado el rumor de que fuera hecha prisionera una patrulla inglesa, mandada por un teniente, al Este de Belmont.

Los corresponsales ingleses afirman que reina entre los boers una epidemia de fiebres.

Entre las varias noticias que comunica desde Modder River el corresponsal de *The Times* en telegrama expedido el 20, figura la de que las autoridades del Cabo se apoderaron efectivamente, como hace tiempo se dijo, de varios aparatos de telegrafía sin hilos, destinados á los boers. Esos aparatos han sido enviados á Orange-River, donde se han hecho ensayos, con resultado satisfactorio, para comunicar con el campamento de De Aar.

Anoche fué capturado nuevamente el comandante boer de Meillon, que había huido del *Penelope*.

En telegrama fechado el 20 en Pietermaritzburg y que hoy publica el *Daily Telegraph*, se anuncia que los agregados militares europeos asistieron aquel día por la mañana á una revista de las tropas inglesas, que pasó el general Wolf Murray.

Por la noche fueron obsequiados los agregados con un banquete en el palacio del gobernador.

Según el corresponsal del *Daily Telegraph* en Chieveley, los boers estaban cons-

corría con sus hermosos ojos aquel conjunto de montañas, y se despedía tristemente de la llanura que había servido de recreo á su imaginación.

Culpaba á Armando de negligencia, sabiendo su marcha, no pudiendo ignorar que en la sierra se abrigan malhechores, y teniendo una brigada de que poder disponer bajo un pretesto cualquiera.

De cuando en cuando la hija del duque levantaba hacia el cielo su vista, y mudamente invocaba su amparo en los peligros á que se consideraba espuesta.

El duque parecía sumergido en las ideas de su situación peculiar y en sus combinaciones políticas. Un silencio profundo reinaba entre el padre y la hija, mientras el carruaje á paso lento se internaba en la sierra, y de cuando en cuando una voz de Larrick, animaba á sus caballos, doblaba el susto de Ernestina, temiendo un vuelco.

Todavía la llanura de que la hija del duque se separaba con disgusto, se dejó ver otra vez por entre una ceja que formaba la quebrada, y al tender su vista Ernestina como para dar su último adiós al valle, una nube de polvo que á cierta distancia vio levantarse, la convenció de que era efecto de las pisadas de mucha gente; ¿pero esta gente, sería protectora y amiga, ó contraria y temible? De tal manera estaba alucinada por el terror, que atribuyó al bandido y á sus secuaces el efecto que se presentaba á su vista, y no pudo reprimir un deseo de par-

El carruaje continuó su lenta marcha por una cuesta arriba, y al llegar al puerto ó empuñadura, el camino formaba un recodo de poco más de cuarenta pasos para conducir á un espeso jaral.

Ya había entrado en él la berlina, cuando se oyó clara y distintamente la voz de alto dada por uno de ocho ó diez hombres, que colocados en posiciones dominantes, amenazaban hacer uso de sus armas de fuego, si no se les obedecía.

El duque estuvo de mala gana á los caballos del tiro y Ernestina, recostada en el fondo del carruaje, no lanzaba un grito, ni se atrevía al menor movimiento, pero estaba sobrecogida de espanto, pálida, y cubierta de un friosudor.

Como abortado por la tierra se acercó á la berlina un hombre que representaba tener veinticuatro años, bien formado, perfectamente vestido á la italiana, y desde su hermoso caballo, único que lo tenía entre aquella gente, preguntó al mismo duque, suponiéndole su criado:

—¿Dónde está el duque tu amo?

—No lo sé: tomad lo que buscáis, y no nos detengamos. Hay poco que daros, porque somos soldados de desgracia: esto es todo lo que poseemos.

El bandido, después de mirar más de una vez el bolso que el duque le presentaba, y reconociendo el interior del carruaje, dirigió una mirada furiosa al presunto mayoral,

y amartillando una de las pistolas que llevaba en el cinto.

—Buen viejo, exclamó: dime donde has hechado al duque y á su hija, ó el primer paso que dieres te lleva á la eternidad. Baja te la berlina.

—Amigo,—volvió á decir el duque—haced uso de la pistola que traéis en la mano, y quitadme una vida que empieza á serme insoportable.

—Ya que no quieres apearte, baja á los abismos. Y el bandido movió su brazo para dirigir el tiro de su pistola contra el pecho del duque.

Pero antes que pudiera realizar su designio, una bala abrió el pecho á su caballo, y precipitaba al jinete en su caída.

Es indecible el efecto de este accidente en los que ocupaban puestos de dominio sobre el terreno de esta singular escena.

Un grito unánime producido por las diez bocas de los foragidos explicaba el espanto de todos. ¿Quién ha tirado contra Warze?

Dominados de la sorpresa y de la curiosidad, apenas se habían repuesto de la primera de estas impresiones, se entregaron á la segunda, y recorrían con la vista el círculo que podía alcanzarse con ella para descubrir el parage de tan extraña agresión.

A este tiempo Warze había podido desembarazarse del caballo que luchaba con su última agonía, y se levan-

trayendo el día 20 un puente provisional sobre el Tugela.

También en las inmediaciones de la estación de Pieter y sobre una colina que se alza al Este de ella están abriendo nuevas trincheras.

El 21 del actual, según los últimos telegramas de Modder River que han llegado a conocimiento del público, hubo un sostenido cañoneo entre las posiciones inglesas y las boers.

Las balas lanzadas desde las segundas se quedaban cortas.

No se indica si sufrieron ó no bajas los combatientes.

Los jefes ingleses envían patrullas constantemente en todas direcciones, á fin de averiguar donde se hallan apostados los enemigos.

Tales tentativas resultan siempre estériles.

Se asegura aquí que el *field-marshal* lord Roberts solamente aceptó el nombramiento de generalísimo de los ejércitos del Africa del Sur á condición de que el ministro de la Guerra no dicte órdenes que perturben los planes de aquél.

La nueva campaña habrá de iniciarse en los primeros días de Mayo venidero.

La principal dificultad que será preciso vencer es la de encontrar cañones de artillería capaces de competir con los de los boers.

Será preciso desembarcar los de varios buques de guerra, operación que representa un trabajo enorme.

Algunos generales se manifiestan muy contrariados por la falta de organización en el ejército inglés, y uno de ellos decía últimamente:

«Hasta carecemos de infantería y de caballería.»

Berlín 27.—Asegura el periódico *Revlir Tageblatt* que el gobierno de la Gran Bretaña ha propuesto al sultán de Turquía el envío de tropas otomanas al Transvaal á cambio de algunos auxilios pecuniarios.

Se dice que Abdul Hamid, lejos de mostrarse indignado ante una propuesta de esa índole, ha pedido un plazo para meditar su resolución.

Gibraltar 27.—La guarnición de Ladysmith hizo el viernes último una salida, dirigiéndose hacia el Sur.

Pronto se vió atajada por los boers y se entabló un combate bastante reñido.

Los ingleses tuvieron que retirarse á la población, después de perder nueve soldados muertos y recoger cinco oficiales y diez soldados heridos.

Un crucero inglés ha capturado y conducido á Port Elizabeth un vapor norteamericano cargado de víveres y pertrechos destinados á los boers.

Un telegrama fechado el 19 en el campamento boer de Colenso, dice así:

«El coronel inglés Bullock, que fué aprisionado en la batalla de Colenso (ó del río Tugela), se negaba á entregarse. Un soldado boer le tiró al suelo de un puñetazo.

El coronel se sacó entonces un revólver, y otro boer se vió obligado á darle un palo en la cabeza para que se entregase.

En el bolsillo de un oficial inglés fué encontrado muerto en el campo de batalla, se ha hallado el plan de ataque del general Clery.

Un prisionero inglés dice que la noche antes de la batalla el general Buller arengó á sus tropas.

Se supone en el campamento boer que en la batalla debió morir un general inglés. Un

grueso piquete de caballería intentó tres veces recoger un cadáver, consiguiendo por fin llevarse. Sospechase que se trataba del cadáver de un importante jefe del ejército británico.

Cuando la caballería inglesa intentó salvar los cañones que habían perdido las bestias de tiro, un obús boer disparó sobre aquella fuerza ocho granadas, causando espantoso destrozo.»

Se ha recibido este telegrama: **Campamento (inglés) de Chieveley 25.**—A pesar del desastre del día 15, del calor que se siente y de la presencia del enemigo las tropas han celebrado la Nochebuena con banquetes, juegos y cánticos. Se les distribuyeron varias toneladas de periódicos y revistas de Londres que habían sido previamente examinados por el estado mayor.

Ayer á las once de la mañana salieron del campamento de Chieveley dos capitanes para inspeccionar las patrullas. No han vuelto á aparecer. Sus caballos han venido solos y con las bridas rotas.

El coronel de infantería Donal se ha roto la espina dorsal al caerse de su caballo.

El sábado próximo partirá de Londres para el Sur de Africa un batallón. El lunes saldrán dos batallones con tres baterías. Con estas fuerzas queda completa la sexta división que está navegando para Africa.

La movilización de la séptima quedará concluida en breve.

Según refiere un telegrama de Nueva Orleans, el cónsul británico de aquella población declara que los agentes boers están comprando trigo en dicho puerto y remiten los cargamentos Rotterdam.

El *Daily News* publica un telegrama del Cabo, según el cual se encuentran actualmente al servicio de los boers 8.000 oficiales y soldados europeos.

Las operaciones en el Africa del Sur están desde hace días paralizadas. Ni los boers atacan, ni los ingleses se consideran con fuerzas suficientes para tomar de nuevo la ofensiva.

Unos y otros necesitan aprovechar esta tregua obligada. Los imperialistas, para nutrir sus filas con los nuevos refuerzos, reponer y aumentar su artillería, y, sobre todo, preparar el nuevo plan de campaña, empresa que no cabe acometer hasta que lord Roberts y su jefe de Estado Mayor, lord Kitchener, desembarquen en el Cabo.

Los boers, probablemente, entre la conveniencia de aprovechar la inacción forzosa del enemigo y la necesidad de asegurar las subsistencias, salvando sus cosechas, amenazadas de podrirse por falta de brazos para hacer la recolección, habrán optado por lo último, manteniendo únicamente en línea las fuerzas precisas para inspirar respeto al adversario y sostener el bloqueo de las plazas que tienen sitiadas.

Esto no es obstáculo, naturalmente, para que los contendientes se cañoneen de vez en cuando, ni para que tropiecen sus avanzadas y entablen escaramuzas más ó menos reñidas; entendemos, no obstante, que por ahora no se ha de librar ninguna acción de gran importancia.

Los ingleses no ocultan los errores por ellos cometidos al emprender la campaña. No apuntaremos detalladamente todos los que señalan, porque pueden reducirse á tres. Falta de competencia estratégica en los jefes; escasez de artillería, y ésta, por

lo general, de alcance insuficiente y escasez también de caballería con mala organización, ó por lo menos con una organización poco apropiada á las exigencias de la actual campaña.

A tales deficiencias achacan los ingleses sus derrotas.

Indudablemente están en lo cierto. Con buenos generales, mucha y buena artillería y numerosa caballería, no tendrían que lamentar los reveses sufridos.

Pero todo eso que les ha faltado no puede improvisarse en veinticuatro horas, y si no disponían de ello al declararse la guerra, no es fácil que remedien la falta en el curso de la campaña.

Otro error más grave han cometido, pero es de tal condición que no lo confesarán nunca.

Creyeron dominar á los boers á poca costa.

Y les va costando muy caro.

Consejo de ministros

Comenzó el día ayer á las seis menos cuarto y terminó á las siete y media.

El jefe del gobierno dió cuenta en primer término de la dimisión del general Despujols del cargo de capitán general de Cataluña, fundada en motivos de salud. Acordó el Consejo admitir la dimisión y que se proponga á S. M. el nombramiento del Sr. Delgado Zuleta, que es actualmente jefe del cuarto militar de la reina.

Parece que por ahora no se proveerá este último cargo.

El Sr. Silveira comunicó también á los ministros que mañana, á las dos de la tarde, se celebrará en Palacio la recepción del nuevo Nuncio de Su Santidad. Después de este acto se reanudarán las gestiones con el representante del Santo Padre á fin de lograr alguna modificación del concordato que produzca alivio al Tesoro.

Habló luego el Sr. Silveira de las conferencias celebradas en estos últimos días con el representante de los Estados Unidos. El gobierno norteamericano ha ofrecido sufragar los gastos de repatriación á España, no solo de los militares y funcionarios civiles que están en Filipinas, sino también de sus familias, como prueba de consideración á nuestro país.

Y dió cuenta el presidente del Consejo del estado de las negociaciones para el tratado de paz y amistad con los Estados Unidos, en sustitución del que se celebró el siglo pasado y se aclaró por el protocolo del 77. Este asunto lo tiene en estudio el Sr. Silveira.

Los decretos de economías

El ministro de Hacienda dió cuenta de un decreto encaminado á poner en práctica las economías acordadas por las Cortes en el presupuesto de dicho departamento.

En dicho decreto se dispone la supresión de las direcciones de Ultramar y de Contribuciones indirectas y la Junta de clases pasivas. Este último organismo será transformado en un nuevo centro.

La implantación de las economías en Hacienda se efectuará desde primeros de Enero y producirá 270 cesantías en dicho ramo. En tres meses han resultado 45 vacantes, las cuales han quedado sin proveer para disminuir en lo posible el número de cesantías.

También en los primeros días de Enero se hará en la Presidencia del Consejo el arreglo del personal, según las reformas consignadas en el presupuesto aprobado por las Cortes.

Para la Gobernación no hará falta decreto, pues siendo pocas las modificaciones en el personal, se harán las economías por amortización.

El arancel
Aprobó el Consejo otro decreto de Hacienda sobre publicación del arancel modificado usando de la autorización concedida por las Cortes.

Asuntos de Gobernación

Leyó el Sr. Dato un proyecto de decreto sobre unificación y numeración de la hora oficial que habrá de regir para los servicios de comunicaciones y navegación. Propone el ministro que se acepte la hora del meridiano de Greenwich, por la que deberán adelantarse los horarios oficiales quince minutos á la hora del meridiano de Madrid. Para estos servicios regirán las esferas de veinticuatro horas, con objeto de abreviar signos, puesto que no será necesario expresar si se trata de la mañana, de la tarde ó de la noche.

Para esta modificación se dará el plazo de un año.

El decreto quedó pendiente de resolución hasta que lo conozca el ministro de Fomento y dé su conformidad, pues el marqués de Pidal continúa en Murcia, y por esta razón no pudo asistir al Consejo de ayer.

También dió cuenta el Sr. Dato de otro proyecto de decreto, disponiendo quesean subterráneos los cables é hilos de las redes de teléfonos urbanos. Los ministros aceptaron el pensamiento del de la Gobernación, y convinieron en que se ponga de acuerdo con el ministro de Fomento y con la compañía de teléfonos, á fin de realizar el proyecto en Madrid y en el plazo más breve posible, á fin de evitar los peligros que ofrece la aglomeración de los cables.

El «Meteoro»

Leyó el ministro de Marina y fué aprobado el nuevo pliego de condiciones para la venta del crucero auxiliar *Meteoro*, rebajándose su precio mínimo á dos millones de pesetas.

Programa parlamentario

Al tratar los ministros del programa parlamentario, todos convinieron en cumplir el precepto señalado de reanudar las sesiones de Cortes el día 2 de Enero.

Considera el gobierno que es necesario emprender con actividad la discusión de los presupuestos para ver si es posible que queden aprobados en fin de Enero.

Durante estas vacaciones los ministros se ocupan en examinar los presupuestos estudiando las modificaciones introducidas por ambas Cámaras.

Creo el gobierno que el día 2 habrá en Madrid suficiente número de diputados para celebrar sesión. Sin embargo, hoy ó mañana es probable que el Sr. Silveira á los ausentes, rogándoles se encuentren aquí en aquella fecha.

El Sr. Romero Robledo, que salió anoche para Antequera, regresará el día 3 y parece no abriga el propósito de pedir que se cuente el número de diputados con la idea de evitar que se celebre sesión.

La proposición que presentará el Sr. Marengo pidiendo la disolución del cuerpo general de la armada, dará lugar á un importante debate sobre la marina, que servirá de complemento al que se mantuvo con la discusión del presupuesto de ese ministerio, en que tanto se singularizaron las deficiencias de que adolecía.

Por esta razón no será difícil que para cuando se discuta en el Senado el presupuesto de Marina, puedan los individuos de las minorías en aquel alto cuerpo lograr que no continúe la situación anormal puesta en evidencia en el Congreso.

Dicese que el ministro se halla convencido de que debe prestarse á conceder determinadas modificaciones. Algunos de sus compañeros, por lo menos, opinan que el Sr. Gómez Imaz podía realizarlas, satisfaciendo de ese modo los deseos de la opinión.

Historias y cuentos

La epopeya de una zingara

El sol caía á plomo sobre la ancha carretera, uno de esos caminos oficiales de Castilla, en cuyas lindes busca inútilmente el

viajero un árbol que preste sombra ó un arroyo donde calmar su sed. Campos agostados, planicies incultas, áridos y desiguales monteyuelos, mucha luz en el cielo y poca alegría en la tierra.

He aquí el espectáculo ofrecido por aquella naturaleza sedienta, amodorrada, cedirosa de aire y de frescura, en la que el silencio hubiera reinado en absoluto á no ser por alguna que otra banda de codornices, las cuales, alzándose de entre los rastrojos, cruzábanlos presurosamente con un rumor no interrumpido de gritos salvajes y de vigorosos aleteos, para defenderse un segundo en la carretera y abandonarla después, levantando una nube de polvo, que se transformaba en lluvia de oro al descender herida por los rayos del sol.

Tarde calurosa de Agosto, que convertía en inhospitalario desierto el camino y los campos que lo circundaban, era aquella; y perdida en este desierto, sufriendo el bobo como que abrasaba la atmósfera, asfixiándose con el polvo por ella misma levantado al proseguir su rumbo, veíase una pequeña y miserable caravana, que hubiese puesto piedad en los ojos y amargura en el corazón de quien la mirase atentamente; pero los hombres suelen mirar estas cosas sin verlas; para ellos no existen otros ojos ni otro amparo que los de Dios, y hasta Dios suele distraerse muchas veces.

Constituían la caravana una mujer, un burro y tres niños.

La mujer iba delante, descalza de pie y pierna, cubierta de andrajos y de polvo, moviéndose con fatigosa lentitud, entreabriendo la boca para respirar el aire caliente y pegajoso que penetraba en sus pulmones, y sosteniendo entre sus brazos á un niño de pocos meses envuelto en un girón de lienzo remendado y sucio; el niño estrujaba con sus manecitas el pecho de su madre, que salía por la abertura del corpiño y tiraba de él, sujetándole con sus labios, para extraer el jugo que generosamente le brindaba.

La mujer era joven y hubiera sido también hermosa, á juzgar por sus ojos negros y expresivos, por sus labios rojos, por su dentadura blanca é igual y por la esbeltez de su cuerpo entero, si la miseria, al apoderarse de ella, no la hubiese impreso la marca de fábrica, cortiendo su cutis, arrugándole prematuramente, erizándole sus carnes y enmarañando su cabellera, que se pegaba entonces á una frente ennegrecida y sudosa; la pobre criatura pudo ser bella, pero de su belleza no queda más rastro que el de sus pupilas, clavadas con profundo amor en el rostro moreno de su hijo.

Detrás de ella marchaba el asno, sucio, flaco y ceniciento pollino de vientre angosto y lomo huesudo, con las orejas gachas, el rabo caído y las patas llenas de esparvanes, sosteniendo por carga única dos anchos alforjones que caían á uno y otro lado de la albarda; dentro de ellos, sobre un montón de trapos y papeles, veíase á dos niños, que se servían mutuamente de contrapeso, ofreciendo á la vez doloroso contraste, pues mientras el más joven dormía con la cara echada atrás, la sonrisa en la boca y la salud en las mejillas, el mayor de edad de cinco años, retrechándose sobre el inconcebible camastro, miraba á su madre con ojos muy abiertos, extraviados por la fiebre, contra sus labios á impulso de internos dolores y agonizaba de calentura bajo aquella atmósfera de plomo.

¿Quiénes eran? ¿de dónde venían? ¿por qué atravesaban el estéril camino con una criatura enferma al lado y un sol implacable en el cielo, los individuos de aquella caravana?

¿Quiénes eran? Una familia de zingaros, que recorría Europa implorando la caridad.

taba con intención de acometer al duque; un nuevo disparo le hubiera partido á no hacer el bandido uno de aquellos movimientos casuales que dejan sin blanco á una bala bien dirigida.

Fué á estrellarse la de este segundo disparo en una piedra que solo distaba pocos pasos del sitio en que la berlina estaba parada.

El bandido bramaba de ira y sus juramentos y blasfemias sonaban de una manera tan horrible como el eco de un furioso torbellino.

En aquel momento un hombre á caballo se dejó ver al avveando el arrecife á todo escape.

Un grito de los foragidos lo señala por culpable del atentado cometido contra su jefe, y éste y aquellos prescinden por un momento del duque y de su hija para castigar al antes de los dos disparos que habían sembrado el terror entre ellos.

Diez eran los bandidos, y diez tiros fueron asestados contra el fugitivo.

La gorra con que cubría su cabeza se vió levantada por el aire á impulso de una bala. El hombre se sumergió, y los foragidos le creyeron víctima de la descarga. Pero equivocaron un descenso ó cuesta abajo hecho á la carrera con el aplomo de un herido de muerte, y vierod aparecer otra vez subiendo siempre á escape una cuesta arriba al que suponían hecho pedazos.

sando sobre una corta escopeta, y vestido de tal manera, que no podía equivocársele con un soldado.

Ernestina se consideró desde aquel momento en poder del facineroso, cuya horrosa fama circulaba por aquellos contornos, y dando con el codo á su padre, le sacó de nuevo de sus distracciones.

—¿No habéis reparado en aquel hombre?

—¿Cuál?

—El que desde aquella altura nos mira sin pestañear ni moverse.

—Me parece un pastor.

—A mí no.

—En todo caso, ¿qué hemos de hacer? Darle el poco dinero que llevamos, y redimir nuestro compromiso.

Larrick paró la berlina en una hondonada que le ocultaba del sitio en que el hombre estaba observando, miró al duque, abrió esta una de las puertecillas del carruaje, y se apeó.

—Ha llegado el caso de perderme, dijo Larrick al duque en voz baja.

—Te entiendo. Voy á sustituirte en el pescante.

Sentado ya el padre de Ernestina en la delantera de la berlina, y emboscándose Larrick por aquellos vericuetos con sus cachorrillos en el cinto, y su puñal oculto entre la ropa, se dió á esta precaución el título de necesidad de aligerar el peso del carruaje para una subida difícil, queriendo salvar así el miedo de la joven.

tiápar á su padre sus inquietudes, por más que respetase el silencio en que estaba sumergido.

—¿Habéis notado—le dijo,—el polvo que se levanta al pie de la sierra por aquel lado?

—Sí. ¿Te infunde temor?

—Pienso involuntariamente en el bandido que citó esta mañana el huésped de la posada del campo.

—Los ladrones no bajan á terreno llano, y menos ahora que hay bastante tropa en esta circunferencia.

—Sí; pero llevamos andada más de una milla por esta sierra fragosa, y todavía no hemos visto un soldado francés ni austriaco. Cualquiera puede atentar contra nosotros. Es horrible este paso. ¡Ni un pastor cuidando de media docena de cabras!

Salía entonces la berlina de un estrecho arrecife, abier to por entre dos enormes promontorios de piedras que encerraban á los viajeros en una especie de subterráneo.

Al fin de esta cóncava estrechura, divisó Ernestina una pequeña llanura, y suponiéndola el término de la quebrada, se dilató su corazón.

Pero muy luego advirtió que tras de aquel sucinto valle, el arrecife volvía á tenderse por una honda cuesta, y á levantarse y esconderse por alturas y hundimientos repetidos.

En una de estas alturas, á poca distancia del camino, Ernestina divisó un hombre de aciaga presencia descan

¿De dónde venían? Del inmediato pueblo, en el que no pudo detenerse la mujer un instante siquiera para llenar de agua un cántaro vacío, porque los aldeanos la habían amenazado con golpearla a ella, a la miserable, a la vagamunda, a la bruja, a la gitana, sino partía inmediatamente de allí; sin alimento, sin agua, sin reposo; con su hijo enfermo, con sus pies heridos, con su pecho exhausto, maldita de Dios y perseguida de los hombres; y la infeliz mujer, amedrentada, sola, sin sostén, ni ayuda, abandonó la aldea y prosiguió su marcha entre el polvo y el calor, volviendo de cuando en cuando los ojos para contemplar a su hijo enfermo, y clavándolos después con expresión amarga y rencorosa en el distante agujero, del que sólo podía distinguirse la torre de la iglesia destacando en el espacio en contorno gris.

El niño enfermo, incorporándose trabajosamente sobre la alfombra que le servía de cama, extendió sus brazos en dirección de la joven, y dijo con voz angustiosa y débil: —¡Madre!

La zingara respondió al llamamiento, dirigiéndose precipitadamente al sitio que ocupaba el muchacho.

—¿Qué quieres, hijo mío?—murmuró de jando al niño de pecho junto a su hermano dormido, y rodeando con sus brazos la garganta del enfermo.

—Agua—respondió éste.—Dame agua... tengo mucha sed... me quema aquí.

Y señalaba con un dedo su pecho tembloroso y desnudo.

—¡Agua!—gritó la madre con espanto.

—¡Agua!... ¿Dónde encontrarla, hijo?

—¡Agua!—repuso el niño.—¡Me muero de sed!

Y entreabría sus labios abrasados por la fiebre, y miraba a su madre con miradas tan suplicantes, tan llenas de amargura, que ésta se puso pálida y rompió en sollozos.

Era su hijo, la carne de su carne, el que reclamaba un socorro del que dependía tal vez su existencia, y ella, su madre, no podía prestárselo; en vano registró con ansia el interior del cantaruelo; estaba vacío, no quedaba ni una gota de agua en su fondo; la mujer miró al cielo, en el cielo no había una nube; registró después el camino solitario, los campos de trigo, las planicies, las praderas, el horizonte entero, en fin; nada, no encontró nada; aquella tierra se parecía a una gran planicie, mostrándole sus fauces contraídas y secas: «¡Agua para tu hijo!... Aquí no hay agua para nadie. ¡Que se muera de sed como yo!» Y la zingara, abrazando el cuerpo del muchacho, repitió con gesto de fiera y ademán de loca:

—No hay nada, no puedo darte nada. ¿Dónde voy a encontrar agua, hijo mío? De pronto la zingara sonrió, iluminada por una esperanza; a cuatro pasos del grupo alzabase la caseta de un peón caminero; su puerta cerrada, como sus ventanas, predecían la ausencia del dueño; pero acaso estaría dentro alguien que pudiera atender sus súplicas, y la joven golpeó nerviosamente aquella puerta inmóvil. Sus afanes fueron inútiles; nadie vino en su auxilio tampoco.

Rendida de llamar, sin saber lo que hacía, dió vuelta a los muros, y cuando llegaba a la espalda de la casa, vió con placer y con asombro que, recostada contra la tapia, y protegida por su sombra, había una cazuela llena de agua.

La mujer miró esto, pero no pudo mirar —a tal extremo la cegaban la sorpresa y el júbilo—que al mismo tiempo que ella y movido por iguales deseos, se dirigía hacia el cacharro un mastín enorme, con el pelo erizado, la boca abierta, la baba colgando y los ojos codiciosos y brillantes.

Al distinguir a la mujer, el perro lanzó un gruñido; la zingara levantó la cabeza y comprendiendo las intenciones del animal, apresuró el paso; uno y otra llegaron a la vez al lado del cacharro y se detuvieron un instante para contemplarse en ademán de desafío; la mujer extendió el brazo, y su enemigo, al advertir el movimiento, acortó la distancia y se puso delante de la cazuela con las pupilas encendidas y enseñando los dientes.

No pensaba en huir, hallábase dispuesto a defender aquel cacharro de agua.

—¡Ah, tú también!—gritó la zingara contemplando a su adversario con rabia.— ¡Pues no lo tendrás!

Y descargó un vigoroso puñetazo sobre el hocico del mastín.

Este dió un salto, apoyó sobre el pecho de la joven sus patas delanteras, la obligó a caer al suelo e hizo presa en su hombro. La zingara lanzó un grito de dolor y de furia, y sin acobardarse, frenética, desesperada cogiendo con ambas manos la garganta de su enemigo, apretó con rabia, con ira, con frenesí, con heroico y brutal arranque, mientras el perro la desgarraba el hombro con sus afilados colmillos.

La lucha siguió breves instantes empeñada, silenciosa, terrible; los dos combatientes se revolcaban por el suelo, dispuestos a vencer, y procurando conseguirlo, para lo cual clavaba el perro sus colmillos en los hombros de la mujer, y clavaba ésta sus dedos en la musculosa garganta del mastín.

De pronto el mastín exhaló un quejido doloroso, abrió la boca y cayó de espaldas. Los dedos de la zingara le habían ahogado.

Esta se alzó del suelo jadeante, pálida; su corpiño, roto en girones, dejaba al descubierto su pecho y sus hombros, en los que aparecían tres heridas anchas y profundas; por los labios de aquellas heridas brotaban tres hilos de sangre.

Pero la zingara no hizo caso: dió con el pie al cadáver de su enemigo; cogió la cazuela, objeto de la lucha; corrió en busca de su hijo, y sin cuidarse ni acordarse siquiera de sus heridas, ni de sus sufrimientos, ni de la sangre que corría por sus hombros, brillantada por los rayos del sol, aceró el cacharro a los labios del enfermo y le dijo con sonrisa alegre y voz cariñosa: —Aquí tienes agua; bebe, hijo mío.

JOAQUÍN DICENTA

Recaudación del Tesoro

En los cinco primeros meses del año económico de 99 a 900, según resumen facilitado a la prensa en el ministerio de Hacienda, se han recaudado 340.478.421 pesetas, ó sea 63.513.470 más que en igual período del año económico anterior.

Hay que advertir que contribuyen a esta alza los 25 millones pagados por Alemania al incautarse de las Carolinas.

Han tenido aumento.

La contribución industrial, 167.341. Los derechos reales, 3.321.906. Descuento de sueldos, 37.833. El 20 por 100 sobre utilidad de la deuda, 17.614.261. Aduanas, 37.275.194. Consumos, 713.467. Azúcar, 635.133. Artículos coloniales, 2.403.343. Viajeros y mercancías, 825.961. Timbre, 2.272.772. Alumbrado, 465.922. Loterías, 99.596. Propiedades (rentas y ventas), 1.17.803. Demás recursos, 1.990.154.

Las bajas han sido:

Por territorial, 1.525.843. Cédulas personales, 573.855. Impuesto sobre pagos, 1.506.549. Impuesto sobre intereses de valores mercantiles, 1.693.702. Alcoholes, 13.344.

Dos robos

Cartagena 27.—Esta mañana entre nueve y diez se ha cometido un robo en la administración de loterías, situada en la calle Mayor.

En ocasión de encontrarse solo en el establecimiento D. Juan A. Atejarín, que es el dueño entraron dos desconocidos pidiendo un décimo para el sorteo que ha de verificarse el 13 de Enero.

Cuando el lotero se levantó para buscar un billete, los dos individuos se lanzaron sobre él golpeándole, arrojándole al suelo y amordazándole.

Una vez hecho esto, los ladrones se apoderaron de una cartera que contenía unas diez y seis mil pesetas en billetes del Banco, y se dieron a la fuga.

El juzgado, al que se dió inmediatamente parte del hecho, trabaja activamente para descubrir a los autores del robo.

Córdoba 27.—En el Gobierno civil se ha recibido un despacho del capitán de la benemérita del puesto de Balmes, dando cuenta de un robo a mano armada.

El hecho se ha llevado a cabo esta madrugada y en la carretera que va de Espiel a la estación.

En ella, tres desconocidos se lanzaron sobre un individuo, al que después de producir varias lesiones, robaron once mil pesetas.

Fuerzas de la Guardia civil han emprendido la persecución de los criminales.

La navegación aérea

Desde la época en que Dédalo se dice que escapó de las garras de Minos, por medio de un par de alas hábilmente contruidas y aseguradas con cera, los inventores han hecho innumerables experimentos en este sentido, pero sin que el éxito que han alcanzado hasta ahora haya sido notable, ni grandes las promesas del éxito futuro. Con el caballero antes mencionado, intentó ir su hijo Icaro, pero aunque el padre, logró escapar del laberinto del rey Minos, y efectuar una bajada sin desgracia en Cúmaa, el hijo debido a haberse que rido elevar a una altura muy grande y haberse acercado demasiado al sol cayó al océano, por haberse derretido la cera que aseguraba sus alas postizas, dando esto nombre al Mar Icariano.

Por imposible que parezca hoy día, debe de haber tenido algún fundamento esta leyenda. Dédalo era un inventor habilísimo, siendo, según se ha dicho, el inventor de las velas de los navios, es más que probable, que inventara postizas para las velas, que se derretían por las altas temperaturas que las velas con ellas tenían entonces, por alas.

Puede ser por supuesto, que haya contruido alguna especie de para-caídas, de cometa ó de aeroplano, que le ayudó, ó que procuró usar para escapar de su cautiverio, y que esto haya dado lugar a la leyenda.

Sea de esto lo que se quiera, no puede negarse que el asunto de la navegación aérea, ejerce la fascinación para todo el mundo, y la ha ejercido desde los tiempos primitivos. El aire es un soberbio camino real; por el cual se puede tener la comunicación más libre y sin limitaciones, á todas partes del mundo.

Las dificultades casi insuperables que encuentran los exploradores en países inhóspitos, los salvajes feroces y hostiles, los ríos profundos y rápidos, la necesidad del transporte de grandes cantidades de provisiones y de equipos por terrenos pantanosos y selvas vírgenes, la lentitud del progreso, los trabajos indescribibles sufridos mientras se atraviesan distritos cuyas emanaciones mortíferas y pestilenciales son mil veces agravados en sus efectos por los rayos del sol tropical, los vientos glaciales y los hielos eternos de las regiones polares, todo esto desaparecía, y en su lugar tendríamos al explorador cómodamente sentado en la

navecilla de su máquina voladora, cruzando el espacio tranquilamente y sin angustia, salvando toda obstrucción sin trabajo ni sufrimiento y gozando al mismo tiempo de una vista clara y no interrumpida de la tierra encima de la cual se cierne.

Hasta cierto punto se puede lograr esto por medio de un globo. Con éste se puede alzar el hombre encima de la tierra hasta la altura deseada y flotar por los aires, sin tener en cuenta los obstáculos que obstruyen el camino en la superficie terrestre; pero la utilidad del globo es nula, por el hecho que no puede hacer nada sino en el sentido en que lo impulse el viento, y además que el período de poderse sostener en el aire un globo, no pasa nunca de dos días cuanto más. La verdad es que un globo que flota en el aire está en un estado del más delicado equilibrio, causando su bajada el peso adicional de una nube cargada de humedad, lo que requiere el sacrificio de las tres; por otra parte, cualquiera pequeña expansión del gas por el calor que se eleva acaso demasiado, necesitando que se deje escapar gas. Así se verá que no se ha obtenido todo lo que es necesario cuando se ha logrado hacer un globo herméticamente cerrado.

La idea de los primeros experimentados en este campo de la mecánica aplicada, era naturalmente la imitación de las alas de los pájaros; dándose el movimiento de cerrar y abrir por medio de cordeles.

Últimamente, siempre que se ha adoptado esta forma, las alas han sido fijas, siendo una especie de aeroplano; una máquina de esta clase, del modelo inventado por el difunto Herr Lilienthal, es la que ha causado recientemente la muerte del señor te niente Picher de la marina británica, como causó hace un par de años, la de su inventor.

Las alas ó planos de este aparato especial, tenían un área de 170 pies cuadrados y eran de lona de vela, estirada en una armadura de caña de bambú, y reforzada por alambros de acero.

El tercer plano formaba el timón, constituyente por decirlo así, la cola del pájaro, sirviendo a la vez para guiar el aparato y para mantener el equilibrio.

La repentina rotura de este tercer plano ó cola, a una altura de algunas veintenas de pies, fué la causa del siniestro, cayendo el aeronauta, debajo de la máquina, al suelo, y muriendo algunas horas después.

Un aparato de esta clase, no es más que una cometa de fuerza suficiente para elevar a un hombre, y en cuanto á seguridad es inferior á la cometa del modelo ordinario.

El aparato no se puede guiar ni impulsar en ningún sentido especial, y es en realidad menos eficiente y más peligroso que un globo.

La máquina de volar de Ader, que está provista de alas, en las cuales las superficies planas que se adoptan generalmente se han substituido por superficies curvas, pa recidas á las que se encuentran en las alas de las aves. Las alas de esta máquina están dispuestas de modo que se puedan doblar, y cuando están abiertas y en posición de volar se pueden adelantar y echar hacia atrás para permitir del cambio ó ajuste del centro de gravedad; fuera de esto, están siempre rígidas.

Como en el aparato de Lilienthal, la armadura es de caña de bambú, sostenida en su lugar por alambros de acero, y está cubierta de una ligera tela de seda. El mecanismo propulsor consiste en dos grandes roscas, contruidas de bambú, girando cada una en sentido opuesto á la otra, por medio de una máquina de vapor de una fuerza de 20 caballos, empleándose un generador tubular, adaptado para el uso del alcohol como combustible, y un condensador de aire, de modo que la pérdida de agua en condiciones normales, sería un factor de importancia completamente inapreciable.

El cuerpo de este aparato marcha sobre ruedas, de modo que se le puede comunicar un impulso en tierra antes de que se eleve en los aires. Es innecesario detenernos á explicar y á ponderar el grandísimo ingenio que se ha dedicado á la elaboración de los detalles de construcción, con objeto de lograr el máximo de ligereza, dando al mismo tiempo una potencia más que suficiente.

Bastante decir que el peso del motor solo no es más que de dos y medio libras por caballo de un caballo, mientras que el peso total del generador, motor y condensador, no pasa de seis y media libras por cada caballo nominal.

Los ensayos realizados con esta máquina tuvieron la misma suerte que la del señor Hiram Maxim.

Aún queda por ver el resultado de los ensayos del buque aéreo Zeppelin, que se botará al aire dentro de poco en Würtemberg.

Esta invención del conde Zeppelin, oficial del ejército alemán, se puede describir como un vapor aéreo. Un armazón de metal de unos 420 pies de largo, construido casi completamente de aluminio, contendrá 17 globos. Encima de esta armadura, que tiene viguetas de siete pulgadas, hay dos capas de red de cuerda de cáñamo.

Los extremos de la armadura cilíndrica tienen 37 pies de diámetro, siendo su forma la de la cabeza de un proyectil.

Debajo del buque hay una galería de dos pies de ancho y penden de ésta dos naves de planchas de aluminio. Pequeñas hélices de cuatro hojas, girando á una gran velocidad y colocadas de ambos lados del buque, en el mismo nivel del eje central, dan los medios de propulsión.

Se disponerán dos pares de hélices, uno cerca de la parte de la proa del buque, el

otro par en la popa. En cada uno de los carros de la máquina habrá un motor de bencina Daimler, de 15 caballos de fuerza. Estas máquinas, que engranan por medio de engranes cónicos y ejes tubulares de aluminio, con las hélices, se calcula que impulsarán al buque á una velocidad de veinte millas (unos 32 kilómetros por hora).

Habrán dos timones para guiar el buque. Con estos se regulará la dirección horizontal, la dirección vertical y el nivel general del buque serán gobernados por un peso de ajuste que se arrastrará por medio de cuerdas hacia uno ú otro extremo de la nave aérea.

Los diecisiete globos se inflarán por medio de 2.000 tubos de gas comprimido.

Cuando se realice la ascensión el conde Zeppelin, con dos ingenieros en cada navecilla, será quien tripulará el buque. Aun con el peso de quince hombres, quedará un margen para el lastre, siendo la capacidad total de elevación del vapor aéreo de diez toneladas.

Aunque el inventor está muy confiado en el éxito de su aparato, y se dice que ha gastado ya 70.000 libras esterlinas el mecanismo, la mayoría de los aeronautas predice un fracaso completo.

Noticias

El gobernado civil de Cáceres telegrafió ayer que en Casa Tejada fue arrojado y muerto en el acto el niño Teodoro Sánchez, haciendo un tren maniobras en la estación.

En la Casa de Socorro del distrito de la Inclusa fué auxiliado ayer tarde un sujeto llamado Marcelino Díez, de veinte años de edad, que se disparó un tiro de revólver en la región maxilar derecha.

Según parece, Marcelino atentó contra su vida por disgustos que contentamente tenía con su familia.

El suceso ocurrió en la calle de los Abades.

Los médicos de la Casa de Socorro de la Latina auxiliaron á un niño de cuatro años de edad llamado Francisco Alcaraz, que sufría una gravísima intoxicación por haber bebido gran cantidad de aguardiente.

En la plaza de Colón abandonaron esta madrugada un saco de rollos de alambre robado del teléfono dos individuos que se vieron perseguidos por el guardia de seguridad Pedro Méndez.

Oviedo 28.—Se han terminado los estudios para la propagación del ferrocarril económico de Oviedo y Cangas de Onís hasta Llanes.

Inmediatamente comenzarán los trabajos, pues la empresa se propone concluir la vía en el plazo de catorce meses.

Dentro de poco continuará la línea hasta Cabezón de la Sal, completándose así la red económica de Oviedo Santander.

Ayer tarde fué extraído casi asfixiado de la atarjea de la calle de Ruiz, número 6, un pocero que trabajaba en el fondo de la alcantarilla.

A. B. Juan García, vecino de Vélez-Rubio (Almería), le robaron en Madrid una cartera conteniendo 23.500 pesetas en billetes.

Se ignora quiénes sean los autores del robo.

Sevilla 27.—En el Asilo de San Fernando ha ocurrido un lamentable suceso.

Un anciano de los recogidos en dicho establecimiento se encontraba ayer tan perturbado por el alcohol, que, cuando llegó el momento de acostarse, se dirigió equivocadamente á la cama ocupada por otro aislado.

Este se despertó bruscamente y le hizo notar la equivocación que padecía.

El borracho insistió en que aquella era su cama, y con este motivo se trabó de palabras con su compañero, infringiéndole tres heridas en el brazo izquierdo.

El agredido sacó una navaja que tenía debajo de la almohada e infringió á su contrario cinco heridas graves en el pecho, vientre y muñeca derecha.

Santander 27.—En el salón del Ayuntamiento se ha verificado hoy una reunión solemne, presidida por el obispo, el gobernador y el alcalde.

Han asistido los principales capitalistas de Santander.

La reunión ha tenido por objeto tratar de allegar fondos para constituir el Parque de bomberos voluntarios.

Han sido muy aplaudidos los elocuentes discursos del obispo y del gobernador.

También han hablado el alcalde y varios individuos del Consejo de administración del Parque de bomberos voluntarios.

Inicióse en seguida una suscripción que produjo en el acto 56.650 pesetas.

Si la cifra se elevara lo bastante se construirían locales para Escuela de Artes y Oficios, cuyo ensañanza produce incalculables beneficios á la clase obrera.

Ha sido puesto en libertad el escritor señor Rodríguez la Orden cuya excarcelación solicitaron los directores de la prensa sevillana.

Corre el rumor en Sevilla que varios ingleses han llegado á dicha capital, tratando de reclutar voluntarios para la campaña que sostienen con los boers.

Se ha publicado el libro tan anunciado, conteniendo la *Historia mínima del periódico «El Tiempo»*.

Abarca los dos aspectos de la disidencia: la pública y la personal, la política, desde el comienzo de la discrepancia hasta ahora, y la íntima, es decir, el juicio de las personas más caracterizadas de aquella disidencia y los trámites que siguió *El Tiempo* desde su fundación hasta su desaparición.

Es una obra que ha de dar lugar á no pocos comentarios.

Palma 26.—Una joven de veintidós años y de singular belleza, se ha suicidado esta mañana arrojándose desde el balcón de un tercer piso á la calle.

La desgraciada era hermana del contador de este Ayuntamiento, y la bondad de su carácter hace creer que tal resolución haya sido tomada á causa de contrariedades amorosas.

Sevilla 26.—En la vecina villa de Los Palacios ha ocurrido un sangriento suceso.

Para celebrar la Nochebuena varios jóvenes de aquella localidad estuvieron recorriendo las tabernas haciendo en ellas gran consumo de aguardiente.

Efecto sin duda del estado en que la bebida había puesto á Fernando Alvarez (a) Pallique agredió éste, navaja en mano, á Luciano Ramos Gómez, al que infringió dos mortales heridas, una en el costado izquierdo y otra en la espalda.

Luciano, que cayó al suelo desplomado, expiraba á los pocos momentos, mientras el agresor se daba á la fuga.

El muerto tenía diecinueve años, edad que es próximamente la misma del matador.

Bolsa

FONDOS PÚBLICOS	Del 26	Del 27
4 0/0 PERPÉTUO INTERIOR		
Fin corriente.....	69 15	69 40
Idem fin próximo.....	00 00	00 00
Serie F de 60.000 pts. nomls	68 95	69 20
» E, de 25.000 »	69 00	69 30
» D, de 12.500 »	68 95	69 20
» C, de 5.000 »	68 85	69 25
» B, de 2.500 »	68 95	69 35
» A, de 500 »	68 95	69 35
» G y H, de 100 y 200....	69 00	69 25
En diferentes series.....	68 80	69 20
4 0/0 PERPÉTUO EXTERIOR		
Serie F, de 24.000 pts. nomls.	75 40	76
» E, de 12.000 »	00 00	76
» D, de 6.000 »	75 60	76 00
» C, de 4.000 »	75 50	76 00
» B, de 2.000 »	75 50	76 00
» A, de 1.000 »	75 50	76 00
» G y H, de 100 y 200....	75 50	76 00
En diferentes series.....	75 45	76 00
Partidas de 50.000 pts. nomls.	0 00	00 00
Id. de 100.000 »	00 00	00 00
4 0/0 AMORTIZABLE		
Serie E, de 25.000 pts. nomls..	75 80	76 15
» D, de 12.500 »	75 85	76 00
» C, de 5.000 »	75 85	76 05
» B, de 2.500 »	75 85	76 00
» A, de 500 »	75 75	76 30
En diferentes series.....	75 90	76 20
Obligaciones del Tesoro (serie A).....	102 50	102
Idem Id. (serie B).....	102 05	102
Idem de Aduanas interés 5 0/0 anual, núms. 1 al 1.600.000.	97 60	97 95
Idem hasta 10.000 pts. nomls.	97 60	97 95
Billetes de Cuba (1898).....	76 61	76 95
Idem hasta 10.000 pts. nomls.	76 50	77 00
Billetes de Cuba (1899).....	64 90	65 05
Idem hasta 10.000 pts. nomls.	64 80	65 05
Obligaciones Filipinas 6 0/0.	80 70	81 00
Idem hasta 10.000 pts. nomls.	80 75	81 00
Cédulas hipotecarias al 5 0/0.	103 40	103 49
Idem al 4 0/0.....	100 00	100 35
Acciones Banco de España.....	485 50	486
Comp. Arrendt. de Tabacos.....	393 00	397
S. de elect. de Chamberi.....	112 0	113

CAMBIOS		
Londres, vista.....	32 42	00 00
París, vista.....	28 00	27 90

Espectáculos

Para el 7 de Diciembre. REAL.—A las ocho y media.—Aída. ESPAÑOL.—A las ocho y media.—Tralder, inconfeso y mártir.

PRINCESA.—A las ocho y media.—La duquesa de la Valliere. COMEDIA.—A las ocho y media.—Los corrijidos.—El sombrero de copa.

LARA.—A las ocho y media.—La muela del juicio.—Mimo.—Segundo acto.—La sala de armas.

ZARZUELA.—A las ocho y media.—Gigantes y cabezudos.—La verbena de la Paloma.—El traje de luces.—La cariñosa.

APOLO.—A las ocho y media.—Los buenos mozos.—El santo de la Isidra.—La señá Frasquita.—Los buenos mozos.

A las cuatro y media.—Los polvos de la madre Celestina. NOVEDADES.—A las ocho y media.—Los dos Pilletes.

A las cuatro y media.—El maestro de armas. ESLAVA.—A las ocho y media.—Fruta del tiempo.—El rey de la Alpujarra (estreno).—Instantáneas (y el monólogo Una estrella, por la niña Inés García.—El último chulo.

ROMBA.—A las ocho y tres cuartos.—La venida del Jesús ó la estrella con rabo.—Venus-Salon.—La maruñita.—La Menina ó el timo del portugués.

Acedias

Pastillas Paterson.—Contra las dolencias del estómago, falta de apetito, digestiones laboriosas, acedias, vómitos, eructos, flatos. Regulariza las funciones del estómago e intestinos.—3,50 pesetas.

Afecciones del corazón

Gránulos antimoniosos Papillaud.—Medicación arsenico-antimonial. Combate con éxito los trastornos de la circulación, palpitaciones, intermitencias, afecciones nerviosas y reumatismales del corazón, hipertrofia cardíaca, asma y tisis en su primer grado.—6 pesetas.

Anemia

Hemoglobina soluble de Deschamps.—Reparador de los glóbulos de la sangre. Reconstituyente contra la anemia, abatimiento, debilidad general. No produce dolores de estómago ni estreñimiento.—6 pesetas.

Hierro diluido Ortega.—Cura la clorosis, anemia y empobrecimiento de la sangre.—Precio: 3,50 y 4 pesetas.

Fíjulas restauradoras Formiguer.—Las jóvenes que al llegar a la época del desarrollo están pálidas, enflaquecidas y enfermas, recobran con su uso los colores y energía propios de su edad.—3,50 pesetas.

Asma

Papel Francau.—El único recompensado en las exposiciones de París, Lyon, Burdeos y Eton. Quemado este papel cerca del enfermo produce alivio inmediato en las enfermedades de las vías respiratorias, asma, enfisema, bronquitis, opresión, etc.—4,50 pesetas.

Belleza

Preparados del Dr. Wosmahs de Luíán, EE. UU.—No se confunda estas preparaciones fundadas en el conocimiento médico de la piel y de los órganos a que se aplican, con las que la ignorante especulación mercantil expende para el tocador, y son causa la mayoría de las veces de la destrucción de la belleza y otras dolencias más graves de efectos irremediables.

Pomada Estimulante para desarrollo y endurecimiento de los pechos, hombros para escote, 11 ptas.—Crema natural, tesoro del cutis, 15 ptas.—Crema con blanco para blanquear, color perfecto al natural, granadinos 4 ptas. 20 ptas.—Crema arrugas, pliegues de la piel, de la frente, patas de gallo, 20 ptas.—Pomada Regeneradora, crecimiento y lozanía del pelo, cejas, pestañas, 12 ptas.—Jabón, supremacía a todos, 6 ptas.—Pólvos y Elixir dentífrico, 6 ptas.—Alquitran-quina, limpieza del cabello, 6 ptas.—Cosmético tintura (negro, castaño y rubio oscuro), uso secreto, facilidad (5 minutos), sin manchar la piel ni la ropa (duración del tinte), 10 pesetas.—Colonia extra para tocador, 6 ptas. Polvos cutáneos (sin rival); dan a la piel la brillantez y frescura de la juventud, 10 ptas.

Belleza del cutis

Lección higiénica y antiséptica.—Cura ó evita las espinillas (puntos negros), manchas, hoyos y arrugas de la cara. Da a la piel flexibilidad, brillantez y frescura. Frasco, 3 pesetas. Remitido por correo, 4.

Boca

Dentífrico Bobeuf.—Verdadero dentífrico medicinal, purifica el aliento, dejando en la boca un sabor fresco y agradable, no conteniendo ácido; fortifica las encías, blanquea y conserva los dientes sin cesarar ni atacar a su esmalte.—3,50 ptas.

Bronquitis

Cápsulas crenolatas de Fournier.—Únicas premiadas en la exposición de París de 1878. Curan la bronquitis, tisis y catarrós.—6,75 ptas.

Calenturas

Feción antifébril Salaverri.—Cura radical en tres días de toda clase de calenturas, tercianas, cuartanas, etc. Los resultados de tan brillante específico lo hacen indispensable para todas las fiebres, sea cualquiera su tipo y causa. Precio: 10 ptas.

Calvicie

Nicotina al Ros.—Con su uso se evita la caída del cabello, se vigoriza y facilita su crecimiento. Superior a todas las quinas y petróleos.—2 ptas. Por correo, 3.

Canas

Restaurador higiénico del cabello.—No mancha ni quema, evita la caída, conserva el color rubio, castaño ó negro, aplicado una vez al mes. Frasco, 2 pesetas. Remitido por correo, 3.

Agua vegetal de Arroyo, premiada en varias Exposiciones científicas con medallas de oro y de plata; la mejor de todas las conocidas hasta el día para restablecer progresivamente los cabellos blancos a su primitivo color; no mancha la piel ni la ropa.—5 ptas.

La Instantánea y permanente.—En solo frasco para pelo y barba.—No mancha, quema ni cauteriza; evita la caída y aumenta su desarrollo; puede rizarse el pelo y están probados sus efectos. Se aplica al acostarse con un cepillo. Conserva el color, aplicado una vez al mes. Frasco, 3 ptas. Remitido por correo certificado, por 4 pesetas.

Constipados

Papel Wiazni.—Recomendado por los mejores médicos para curar rápidamente los constipados, irritaciones del pecho, males de garganta, reumas y dolores de cabeza.—2 ptas.

Catarros

Fíjulas antisépticas de J. Climent (Guaiaquil, terpina, iodoformo).—Recomendadas por las eminencias médicas contra los catarros bronquio-pulmonares, tos, resfriados, tisis pulmonar y demás enfermedades del aparato respiratorio.—4 ptas.

Debilidad

Elixir de protocloruro de hierro de Vivas Pérez.—Es el remedio más racional, seguro y de resultados inmediatos de todos los ferruginosos tónico-reconstituyente para la anemia, raquitismo, colores pálidos, empobrecimiento de la sangre, debilidad, impotencia y menstruaciones difíciles.—4 ptas.

Vino de peptosa de Ortega para convalecientes y personas débiles. Es el mejor tónico y nutritivo. Inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo, etc.—5 ptas. Por correo, 6.

Debilidad cerebral

Vino tónico fortificado del Dr. Madariaga.—Excelente dinamógeno que restituye al organismo las energías gastadas por enfermedad y otras causas, exceso de trabajo intelectual ó corporal, disgustos y contrariedades, el embarazo, la lactancia, el crecimiento y desarrollo, etc. Cura la extenuación de fuerzas, debilidad cerebral y trastornos nerviosos.—Botella, 8 pesetas. Por correo, 9.

Diabetes

Antidiabético Surroca, infalible para la diabetes.—Precio: 15 ptas.

Diarreas

Salicilatos de Vivas Pérez.—Adoptados de Real orden por el ministerio de Marina y por el de Guerra y recomendados por Academias de Medicina nacionales y extranjeras. Curan pronto y bien toda clase de indisposiciones del tubo digestivo, vómitos, diarreas, etc.—en niños y adultos. Son falsas todas las cajas que no lleven en el prospecto inscripción transparente con los nombres de medicamento y del autor.—3,50 ptas.

Difteria

Antidiférico Ege.—El tratamiento más racional, científico y seguro para curar la angina difterica. Está demostrado que cura mayor número en menos tiempo y con menos molestias que ningún otro.—Precio: 10 pesetas.

Dolor de cabeza

Ómnino de anafina de Michon.—Está reconocido

como el más eficaz remedio contra toda clase de dolor de cabeza.—4 ptas.

Epilepsia

Tribromuro de Gigon.—Convulsiones, enfermedades cerebrales, diabetes y ciertos casos en que el bromuro potásico solo no ha dado resultado, son tratados con éxito por el Tribromuro. El frasco va acompañado de cuchara-medida para disolver en un vaso de agua.—Precio: 6 ptas.

Estómago

Elixir estomacal de Sain de Carlos, tónico-digestivo y antiagrástico. Hace desaparecer desde el primer día que se usa el dolor de estómago, acedias, vómitos, inspeandias, diarreas, etc.; curándose la flicera del estómago, dispepsias, gastritis, gastralgias y enteritis crónicas, sus teniendo algunas de estas dolencias la antigüedad de 25 años. La composición y dosis se indica en los prospectos que acompañan al medicamento.—5 pesetas.

La Perla antiagrástica del Dr. Delgado, cura los padecimientos del estómago: dolor, acedias ó vómitos, vómitos después de las comidas, inapetencia, debilidad estomacal, náuseas, disenteria y malas digestiones, sean ó no dolorosas.—4 ptas.

Tesoro del estómago.—Antisagrástico-temperante de Castañó y Alba, médico y farmacéutico. Poderoso remedio eficaz é infalible. Curación segura y radical. Exíjase la marca de fábrica. Caja con 24 dosis, 6 pesetas.

Digestivo Herrera.—Alivio instantáneo y cura infalible de las dispepsias, gastralgias, dolores, flatos, diarreas, malas digestiones, inapetencia, vómitos, estreñimientos, vientos, catarros, diarreas, bilis, debilidad, ardores, etc.—4 ptas. caja.

El sello del estómago de Torres de la Cruzera, Médico farmacéutico.—Veinte años de éxito. 999 curaciones por millar, en las afecciones del estómago, con el sello ó elixir a la Maltina, Popaina, Pancreatina y Vioína.—6 ptas. caja.

El estómago artificial ó polvo del doctor Kuntz.—Este remedio, bajo la forma de polvo, puede llamarse maravilloso por el radical de sus curaciones, y sus componentes están combinados con arreglo á la última palabra de la ciencia. Todos los enfermos se curan, por crónica que sea la dolencia. Nunca falla. Triunfa siempre, aun en los casos más rebeldes. Enfermos hay que se han curado con una sola caja. Comprobado esta remedio en la clientela privada de distinguidos médicos, diarreas, malas digestiones, inapetencia, vómitos, etc. (exotismo etc.) Prestan también grandes alivios en el tratamiento de los cánceros, de los dárctos rebeldes, de los tumores blancos, del raquitismo, de la anemia, etc. Constituyen, en fin, un agente terapéutico de los más energéticos contra el linfatismo.—Precio: 2,50 ptas.

Garganta

Pastillas de Dehan.—Contra los males de la garganta, extinciones de la voz, inflamaciones de la boca, efectos perniciosos del mercurio, irritación causada por el tabaco, etc.—Precio: 8,50 ptas.

Grietas de los pechos

Cosmético Delacour.—Específico infalible contra las irritaciones y grietas de los pechos, premiada con medallas de oro y diplomas.—Precio: 4 ptas.

Hemorragias

Jarabo de Peneau al jugo de ortiga.—El mejor remedio contra toda clase de hemorragias.—5,50 ptas.

Herpes

Aunfo líquido vulcanizado del Dr. Terrades.—Medicamento el más eficaz para curar los herpes, escrófulas y demás humores, acromías, erupciones é irritaciones crónicas que van acompañadas de prurito, quemazón, escozor, etc. Abona a las empuñaduras y á las que crían arbores que padecen con empuñaduras.—3,50 pesetas.

Impotencia

Fíjulas tónico genitales del Dr. Spondo.—Curación segura y pronta de todo peligro de la impo-

tenencia, debilidad genital, espermatorrea y esterilidad.—7,50 ptas.

Pomada fortalecedora de Rodríguez de los Rios.—Curación rápida de la impotencia, debilidad genital, espermatorrea y esterilidad. Es inofensiva y produce efecto maravilloso desde la primera fricción.—10 pesetas bote.

Pólvos Keoh.—Cura la impotencia, debilidad y excitación nerviosa, neurastenia, anemia, debilidad genital, pérdidas semen, histerismo, malas digestiones, jaquecas, melancolía, parálisis, falta memoria, vértigos y desvanecimientos. Potente y pronto regenerador á toda edad, sin perjudicar jamás.—Frasco, 5 ptas.

Fluido Vital, Gotas Virtuosas, Glóbulos Vitales y Perlas del serralle (5, 6, 25 y 40 pesetas), constituyen el grupo de los grandes tónicos y restauradores de la energía genital. Restablecen y aseguran la potencia. Corrigen los hábitos perniciosos y las descargas nocturnas. Nada peligrosos, afirman la salud y permiten vivir en constante primavera. Únicos premiados en Exposiciones y Academias.

Jaquecas

Café nervino medicinal del Dr. Morales.—Maravilloso para los dolores de cabeza, jaquecas, vómitos, epilepsia, parálisis, debilidad, males del estómago, del vientre y los de la infancia.—3 ptas.

Laringitis

Cápsulas Sain de Carlos.—Combaten las laringitis crónicas, toses rebeldes, catarros crónicos, tisis, asma, escrófulas, linfatismo, etc. A cada frasco acompaña un prospecto de composición y dosis.—Precio: 5 ptas.

Linfatismo

Fíjulas de Blanquero.—Convienen en las numerosas afecciones de la caquexia escrófulosa (tumores, infartos ganglionares, humores fríos, etc.), contra los cuales son impotentes los simples ferruginosos; en la clorosis, la leucorrea, la anemias, etc. De eficacia maravillosa, cura los accidentes de la sífilis constitucional (aléreas, exostosis etc.) Prestan también grandes alivios en el tratamiento de los cánceros, de los dárctos rebeldes, de los tumores blancos, del raquitismo, de la anemia, etc. Constituyen, en fin, un agente terapéutico de los más energéticos contra el linfatismo.—Precio: 2,50 ptas.

Mal de orina

Sales Keoh.—Cura rápida sin oírse ni operar. Dilatación de los estrecheces. Rotura y expulsión de los cálculos (piedra) y arañillas. Catarro de la vejiga y riñones (cálculos nefríticos) prostatita, incontinencia, debilidad, orina turbia sucia, con posos blancos, rojos ó de sangre, etc. Calmantes instantáneos del dolor al orinar y de la retención.—7 pesetas.

Mal de piedra

Salicilato de litina, marca Schumberger y Carhel.—Recomendado por la ciencia para la gota y mal de piedra.—5 ptas.

Nervios

Cápsulas Brom.—Específicas de las enfermedades nerviosas, neurálgicas, jaquecas, cólicos hepáticos, nefríticos y uterinos. Es el mejor disolvente de la coelesterina.—4 ptas.

Neuralgias

Antipirina compuesta del Dr. Sabaté.—Sin rival en toda clase de fiebres, reumatismo y neuralgias.—Caja con 12 papeles, 8 ptas.

Oídos

Contraorden Thompson, cura la sordera, zumbidos, ruidos y todas las enfermedades de los oídos.—4 pesetas caja.

Ojos

Pomada antiinflamatoria de Farnier.—Cura pronto y radicalmente las enfermedades de los ojos y párpados.—3,25 ptas.

Purgaciones

Santalino Gayoso (cápsulas de sésamo y sésamo canforado).—Cura la hemorragia, cistitis, catarros de la vejiga, etc. Esta nueva fórmula realiza el triple efecto: acción balsámica de la esencia de sésamo, antiséptica del sésamo y sedante del alcanfor, sea de acción mucho más rápida y segura que todas las sales de sésamo, canfora, cubeba, etc., y tienen sobre las de sésamo canforado la ventaja de no producir la menor congestión sobre las vías. Se venden á 4 ptas. frasco.

Reuma

Tratamiento inglés de Alarosa de Marbilla.—Depurativo vegetal, el único que hace desaparecer en 24 horas las afecciones reumáticas-gotosas. El agua que cura radicalmente toda clase de dolores.—Frasco del tratamiento: dos frascos, una caja de píjulas ó instrucciones, 10 ptas.

Tercianas

Cuartanas é cefalalgias.—Se curan rápidamente con las acreditadas Fíjulas de Riosa. Caja de 50 píjulas, 5 ptas.

Tos ferina

Curación é alivio inmediato con la Lactoferrina del doctor Caldeiro. Caja, 5 ptas.

Antiferina de Sánchez Cabezas.—Considerado como uno de los más eficaces para combatir la sequelucha ó tos ferina.—2,75 ptas.

Vello

Depilatorio Dussier.—Pasta depilatoria para la barba y bigote, 22 ptas. Polvoro para los brazos, 12 pesetas.

Venéreo y sífilis

Inyección y Confitos anticancer y Robb anti-sifilítico Casanovi.—Estos medicamentos son de efecto tan maravilloso para los estrabimatos venéreos que en veinte ó treinta días están totalmente curados, evitando además las peligrosísimas candelillas. En dos ó tres días se cura radicalmente la purgación resistente, y en cinco ó seis días la crónica. Inmejorable para las aléreas y flujo blanco de las mujeres, arañillas y catarros de la vejiga, escorrezos uretrales, cálculos, retenciones de orina y demás infecciones génito-uritarias y especialmente la sífilis, aunque sea hereditaria. Para la curación de la sífilis Robb ha dado pruebas patentes de una superioridad incontestable sobre todos los depurativos antisifilíticos hasta ahora conocidos, porque es el único que no contiene Ioduro de Potasio ni sustancia Mercurial alguna. Por el contrario, la misión del Robb estriba precisamente en contrarrestar los efectos de tales sustancias, tan desastrosos para la salud, ya que como es sabido son causa de impotencia viril, de la caída del cabello, caída de los dientes, etc. El Robb, tiene además la ventaja de poderse usar con provecho en cualquier mes del año. Precio de la Inyección Costanzi, 4 ptas. Precio de los Confitos anticancer, para quienes no quieran usar inyecciones, 5 ptas. Rob antisifilítico, el frasco 4 ptas.

Veterinaria

Jarabo depurativo contra las enfermedades de los perros.—4,50 ptas.

Aceto vulcanizado de García Marín y Compañía.—Preferido por todos los veterinarios que han de hacer uso de venicantes en los agrones, alifates, anasares, contusiones, catarros, espasmos, hemones, papira maligna, parálisis, reumatismo, sobrehuecos, sobrehuecos, sobrehuecos, sobrehuecos, etc.—3 ptas.

Engliente rojo Mere.—Curación rápida y segura de las cojeras, alcanores, esguinces, agrones, infiltraciones y derrames articulares, corvas, sobrehuecos y aparvanes. No ocasiona caída del pelo ni deja cicatrices.—5 ptas con instrucción, 4 ptas.

Ynglaterra Mere.—Bálsamo cicatrizante para toda clase de heridas y mataduras de los animales. Be resalados infalibles para combatir los rodilleros y en los caballos que se dicen coronados.—3,50 ptas.

LA OBESIDAD Y LA RELAJACIÓN ABDOMINAL

La obesidad es una robustez ficticia, un aparente estado de salud mal sustentada por los que la padecen, y racionalmente temidos los peligros que á sus expensas surgen en el curso de la vida del políptico.

De la misma manera que las relajaciones ventrales de que son víctimas las señoras por embarazos repetidos, por descuido ó abandono en éstos, y consecuencia en algunos casos de las grandes operaciones abdominales, son también de suma importancia clínica y objeto constante de experimentación y estudio, cual si se tratara de enfermedades de fatídico trámite, dudosas terapéuticas y sensible propagación. Y si bien no son terrores uno y otro estado, su instalación, lenta é insidiosa, es causa del abandono que caracteriza á los que han de sufrir sus efectos: abandono y descuido lamentables que las ocasionará todo género de ineficiencias y apatías orgánicas, entorpecimientos circulatorios, y posteriormente deterioros viscerales, en los cuales el cerebro, el corazón, los pulmones, el hígado, etc., pueden comprometer la existencia á expensas de rápido accidente.

En el mecanismo de producción de la obesidad se ha razonado de tal modo, que la causa primordial de ese desequilibrio histológico, con predominio del tejido celular adiposo (grasa), es una hipostenia, una debilidad nerviosa de los vasos capilares, encargados de la nutrición general de nuestro organismo, y son sujeción á esa debilidad, é esa falta de electricidad orgánica, el tratamiento más lógico que puede adoptarse (no obstante la asociación de régimen apropiado) consiste en administrar al organismo esa falta de electricidad, objeto que se consigue con nuestro aparato auto eléctrico, que aplicado á la piel, á modo de vendaje abdominal, establece una corriente continua de intensidad y condiciones prefijadas para corregir la poliparasia, y de cuyo aparato se nos ha conferido patente de invención por veinte años, como únicos poseedores del invento.

Para toda clase de detalles é informaciones pueden dirigirse al CONSULTORIO MÉDICO INTERNACIONAL, Arenal, 1, bien sea personalmente ó por carta.

Librería de Bailly-Baillière é hijos

AGENDA CULINARIA

PARA 1900

Libro de la compra con minutas y recetas PARA CADA UNO DE LOS DÍAS DEL AÑO POR **LA DUQUESA LAURA**

Precio: ... En Madrid, encartonada..... 2,00 pesetas.
... En provincias, id..... 2,50
Este importante libro contiene: Calendario para todo el año.—Agenda en blanco para apuntar los gastos de la compra.—Dos minutas, una de almuerzo y otra de comida, para cada uno de los días del año, etc.

AGENDA DE BUFETE

O LIBRO DE MEMORIA DIARIO PARA 1900

Table with 2 columns: Edition description and Price. Includes editions for localities and provinces with different paper types (encartonada, papel secante) and prices ranging from 1,50 to 5,00 pesetas.

CONTIENE

Reducción de monedas.—Sistema decimal.—Cambio con el extranjero.—Modelos de recibos, de Letras, de Pagares.—Guía de ferrocarriles.— Tarifas de Correos, de Paquetes postales, de Telegramas, de Arbitrios, de Consumos, de Censales personales.—Guía de esta población, con todas las curiosidades que encierra.—Diario en blanco, para apuntes de todos los días. Es el libro más útil de todos los publicados hasta el día, y demasiado conocido para encarecer su necesidad absoluta para todos. Nos limitamos, por lo tanto, á decir que se han hecho ocho ediciones; sus precios son de una peseta hasta cinco, hallándose al alcance de todas las fortunas y necesidades. Los pedidos de provincias vendrán acompañados de su importe y 50 céntimos más para franqueo y certificado.

LA FAVORITA

Agua higiénica para teñir el cabello y la barba. La mejor inofensiva y tónica, sin nitrato de plata ni substancia nociva, según comprueba su análisis. Destinamos 1.000 pesetas al que demuestre que en nuestro preparado existe dicho metal. Evita las enfermedades del cuero cabelludo, contribuyendo á su crecimiento, no mancha la piel ni la ropa. Usase con la mano ó esponjita. Precio del frasco, 3,50 pesetas.

De venta en las principales perfumerías y peluquerías de Madrid y provincias. Por mayor en casa del autor, M. Macián, Caballero de Gracia, 30 y 32, entresuelo, Madrid.

EXPORTACIÓN A PROVINCIAS

BELLEZA DEL CUTIS

Loción higiénica y antiséptica. Cura ó evita las espinillas (puntos negros), manchas, hoyos y arrugas de la cara. Da á la piel flexibilidad, brillantez y frescura. Frasco, 3 pesetas. Remitido por correo, 4.

REBAJA A LOS SUSCRIPTORES DEL CORREO DE MADRID

Habiendo hecho la empresa de este periódico un tratado especial con la conocida y acreditada fábrica de relojes de D. CARLOS COPPEL, pueden nuestros lectores, con la presentación de este anuncio, obtener en nuestra Administración, previo el pago de 25 pesetas, un bonito y elegante reloj, de marcha exacta, en caja de acero oxidado (negro) para señora ó para caballero, con iniciales cadenas y estuche, reloj cuyo valor es de 40 pesetas sin este cupón. A provincias se sirven estos relojes con el aumento de 2'50 pesetas por franqueo y embalaje; los pedidos y pagos se pueden dirigir á la



Administración de este periódico, calle del Arco de Santa María, 4, Madrid. Casa COPPEL garantiza la buena marcha de sus relojes.

EL CENTRO DE MADRID SASTERÍA DE M. REVUELTA

ECONOMÍA ELEGANCIA

CAPAS E IMPERMEABLES

Para hacerse estas prendas á la medida y á la última moda, basta remitir su importe y nota del patrón, llenando sus huecos con la mayor exactitud y claridad en los números, por los siguientes precios:

Table with 2 columns: Item description and Price. Includes items like 'A, B, largo total', 'D, ancho mitad espalda', etc., with prices ranging from 10 to 150 pesetas.



IMPERMEABLES! Forma carrik, con esclavina y capucha, 50 pesetas los corrientes y 80 pesetas los superiores.

Table with 2 columns: Item description and Price. Includes items like 'Paño de Béjar, negro, todo vuelo, embozos lana', 'Id. id. id. embozos terciopelo', etc., with prices ranging from 50 to 150 pesetas.

En los pedidos de capas indique los colores de los paños y embozos. En los embozos de lana hay dibujos escoceses de todos los tonos de color. En los de pelús y terciopelo los tenemos grana, verde, oro viejo, azul oscuro, azul celeste, rojo y carmesí.